



Les Sentinelles du Littoral

Rihab Bensalem





Quatre amis, Léo, Chloé, Sam et Maya, se promènent le long d'une côte ensoleillée. Leurs sourires s'estompent lorsqu'ils découvrent une plage magnifique, mais malheureusement envahie par une montagne de déchets plastiques multicolores et de bouteilles vides. Le spectacle est désolant, contrastant fortement avec la beauté naturelle de l'océan et du ciel.



Le groupe est frappé par la triste réalité de la pollution. Un sentiment de choc et de déception les envahit, mais rapidement, une étincelle de détermination s'allume dans leurs yeux. Ils échangent des regards, une résolution silencieuse de ne pas rester les bras croisés face à ce désastre écologique.



De retour chez eux, les adolescents se réunissent pour élaborer un plan d'action. Sur une table, des cartes de la plage sont étalées, entourées de sacs poubelles, de gants et de pinces de ramassage. Une énergie collective se dégage de leur discussion animée, chacun apportant ses idées pour organiser le nettoyage.



Le lendemain, équipés et motivés, les amis retournent à la plage. Ils commencent à ramasser méthodiquement les déchets, triant le plastique des autres débris. Le travail est ardu et l'étendue de la tâche semble immense, mais ils travaillent avec une détermination inébranlable, concentrés sur chaque bouteille et chaque morceau de plastique.



Alors qu'ils continuent inlassablement leur tâche, des promeneurs et des habitants curieux s'arrêtent pour observer. Inspirés par l'engagement des jeunes, certains d'entre eux décident de se joindre à l'effort, prenant des sacs et des gants pour prêter main forte. La petite équipe s'agrandit, un sentiment de solidarité se répandant sur la plage.



Jour après jour, la plage se transforme sous l'action collective. Les monticules de déchets diminuent, révélant progressivement le sable doré et la végétation côtière. L'eau de l'océan retrouve sa clarté, et l'air semble plus pur, une véritable renaissance pour ce coin de nature autrefois souillé.



Pour marquer leur succès et sensibiliser davantage, les adolescents organisent une petite exposition temporaire avec les déchets qu'ils ont triés et nettoyés. Des bouteilles, des filets de pêche et d'autres objets en plastique sont disposés artistiquement, accompagnés de panneaux explicatifs sur l'impact de la pollution marine. Les visiteurs sont invités à réfléchir à leur propre consommation.



Les amis partagent leur histoire et leurs connaissances lors de rencontres avec la communauté locale et des groupes scolaires. Ils expliquent l'importance du tri, de la réduction des déchets et du recyclage, inspirant d'autres jeunes à devenir des acteurs du changement. Leurs paroles sont empreintes de passion et d'optimisme, montrant que chacun peut faire une différence.



Quelques semaines plus tard, la plage est immaculée, le sable fin s'étendant à perte et les vagues claires caressant le rivage. Les quatre amis sont assis sur le sable propre, contemplant le fruit de leurs efforts. Un sentiment de fierté et de paix les submerge, témoins silencieux de la beauté retrouvée.



Le soleil se couche sur l'horizon, peignant le ciel de teintes orange et violettes. Les adolescents se tiennent côte à côte, le regard tourné vers l'océan infini. Leur action a semé une graine d'espoir, rappelant que la protection de notre planète est une responsabilité collective et un voyage continu vers un avenir plus vert.